
 
 
 

CONSEIL Dõ£DUCATION DU DISTRICT SCOLAIRE 

FRANCOPHONE DU NORD-OUEST 

 

7e réunion régulière publique 

2021-2022 

Procès-verbal de la 7e rŞǳƴƛƻƴ ǊŞƎǳƭƛŝǊŜ ǇǳōƭƛǉǳŜ Řǳ /ƻƴǎŜƛƭ ŘΩŞŘǳŎŀtion du District 

scolaire francophone du Nord-hǳŜǎǘΦ  [ŀ ǊŞǳƴƛƻƴ ǎΩŜǎǘ ǘŜƴǳŜ le 9 février par Zoom via 

« Facebook Live » à compter de 19h00. 

Présences :  

Conseillères et conseillers :   Robert Levesque, sous-district 2 

Francine Cyr, sous-district 3 

Andrée Beaulieu-Sirois, sous-district 4 

Hélène Laplante, sous-district 5 

Steeve Savoie, sous-district 6 

Tania Godbout-Côté, sous-district 7 

Mélanie Bois 

Amélie Gautreau, élève conseillère 

Directeur général :      Luc Caron 

Adjointe de direction :   
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2. Points récurrents 
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bâtiments et Monsieur Maxime Malo, coordonnateur de la santé et sécurité au 

https://nbed.sharepoint.com/:p:/r/sites/DSFNO-Conseildducation2/Shared%20Documents/R%C3%A9unions%20publiques%20du%20C%C3%89D/2021-2022/9%20f%C3%A9vrier%202022/Pr%C3%A9sentation%20L.%20Caron%20-%20Retour%20%C3%A0%20l%27%C3%A9cole%20-%209%20f%C3%A9vrier%202022.pptx?d=wf991080e78964039bd8030d00036e4b3&csf=1&web=1&e=BCw8uH
https://nbed.sharepoint.com/:p:/r/sites/DSFNO-Conseildducation2/Shared%20Documents/R%C3%A9unions%20publiques%20du%20C%C3%89D/2021-2022/9%20f%C3%A9vrier%202022/Pr%C3%A9sentation%20L.%20Caron%20-%20Retour%20%C3%A0%20l%27%C3%A9cole%20-%209%20f%C3%A9vrier%202022.pptx?d=wf991080e78964039bd8030d00036e4b3&csf=1&web=1&e=BCw8uH
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virus. Il est humain de ne plus vouloir entendre parler 

ŘŜ ƭΩŜȄƛǎǘŜƴŎŜ ƳşƳŜ ŘŜ ŎŜ ǾƛǊǳǎΦ 

 

Nous savons que ce que vous désirez ς tout comme 

nous ς ŎΩŜǎǘ ƭŜ ƳŜƛƭƭŜǳǊ ǇƻǳǊ Ǿƻǎ ŜƴŦŀƴǘs. Ce que nous 

Ǿƻǳǎ ŘŜƳŀƴŘƻƴǎ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ Ŝǎǘ ŘŜ ƴƻǳǎ ŀƛŘŜǊ Ł ŦŀƛǊŜ 

notre part à ce sujet. 

 

Nous sommes une organisation à vocation éducative. 

Notre rôle est de permettre à vos enfants de faire des 

apprentissages de qualité et de vivre des expériences 

éducatives enrichissantes. De leur fournir toutes les 

ŎƘŀƴŎŜǎ ŘŜ ŎƻƴƴŀƛǘǊŜ Řǳ ǎǳŎŎŝǎ Ł ƭΩŞŎƻƭŜ Ŝǘ ŘŜ ǊŞǳǎǎƛǊ 

leur vie. 

 

Nous commençons à voir des manifestations sur les 

terrains des écoles et sur les heures de classe. Celles-

Ŏƛ ŎǊŞŜƴǘ ǳƴ ǎŜƴǘƛƳŜƴǘ ŘΩƛƴǎŞŎǳǊƛǘé chez les élèves de 

même que chez les membres du personnel. Par 

conséquent, elles nuisent aux chances de réussir de 

nos apprenants, eux qui ont déjà connu de trop 

nombreuses distractions sur le chemin de leurs 

apprentissages au cours des derniers mois. 

 

Les mesures sanitaires et toutes les directives liées à 

la COVID-19 sont des décisions prises par le 

gouvernement provincial et la Santé publique. Ces 

décisions ne peuvent pas être prises ou modifiées par 

les districts scolaires ni les écoles.  

 

Alors, nous demandons à tous de nous aider pour 

continuer à faire ce que nous faisons de mieux pour 
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Chapeau à toute lΩŞǉǳƛǇŜ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ aŀǊƛŜ-Gaétane pour le travail 

exceptionnel.  La résilience des gens de cette communauté est 

tout à fait extraordinaire. 

 

4.1.1.5 Évaluations provinciales 

Nous prévoyons la continuité des évaluations provinciales selon 

le calendrier établi.  Par contre, deux évaluations seront mises à 

ƭΩŜǎǎŀƛ Ŝƴ Ƴŀƛ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŞƭŝǾŜǎ ŘŜ ƭŀ млŜ ŀƴƴŞŜ ǎƻƛǘ ƭŜ ¢/[; όǘŜǎǘ 

de compétences en lecture et en écriture) et le TCN (test de 

compétences en numératie). 

 

TCLÉ : Marie-Gaétane, CDJ et PAJS 

TCN : PTA et EGR 

 

Ces ƳƛǎŜǎ Ł ƭΩŜǎǎŀƛ ƻƴǘ ǇƻǳǊ ōǳǘ ŘΩŀƳŞƭƛƻǊŜǊ ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘŜǎ 

ƛƴǎǘǊǳƳŜƴǘǎ ŘŜ ƳŜǎǳǊŜ Ŝǘ ƭŜǎ ǇǊƻŎŜǎǎǳǎ ƭƛŞǎ Ł ƭΩŞǾŀƭǳŀǘƛƻƴΦ 9ƭƭŜǎ 

ne fourniront pas de résultats et seront administrées seulement 

Ł ǳƴ ŞŎƘŀƴǘƛƭƭƻƴ ŘΩŞƭŝǾŜǎ. 

 

4.1.1.6 PISA 

En septembre 1998, les ministères de ƭΩ;ŘǳŎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǇǊƻǾƛƴŎŜǎ 

Ŏƻƴǎǘƛǘǳŀƴǘ ƭŜ /ƻƴǎŜƛƭ ŘŜǎ ƳƛƴƛǎǘǊŜǎ ŘŜ ƭΩ;ŘǳŎŀǘƛƻƴ ό/ŀƴŀŘŀύ 

ώ/a9/ϐ ƻƴǘ ŀŎŎŜǇǘŞ ŘŜ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜǊ ŀǳ tL{! ŘŜ ƭΩhǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ 

coopération et de développement économiques (OCDE). Le 

/ŀƴŀŘŀ Ŝǎǘ ƭΩǳƴ ŘŜ Ǉƭǳǎ ŘŜ ул Ǉŀȅǎ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀƴǘ ŀǳ tLSA, qui est une 

importante évaluation internationale des compétences des 

élèves âgés de 15 ans dans les domaines des mathématiques, des 

sciences et de la lecture. 

 

[ΩŞǾŀƭǳŀǘƛƻƴ ŀ ƭƛŜǳ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ǘǊƻƛǎ ŀƴǎ ŜǘΣ ōƛŜƴ ǉǳŜ ŎƘŀǉǳŜ 

évaluation contienne des questions portant sur les trois 

ŘƻƳŀƛƴŜǎΣ ƭŜ ŘƻƳŀƛƴŜ ǇǊƛƴŎƛǇŀƭ ŘŜ ƭΩŞǾŀƭǳŀǘƛƻƴ ŎƘŀƴƎŜ Ł ŎƘŀǉǳŜ 
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élèves.  Les élèves sont invités à consulter le site web de la FJFNB pour connaitre 

les activités et compétitions proposées.  Un colloque avec des ateliers en ligne 

auront lieu dans les prochaines semaines par la FJFNB. 

 

5.3   Rapport des conseiller(ère)s 

- Monsieur Robert Levesque mentionne que les rencontres des CPAÉ de 

son sous-district auront lieu le 22 février prochain et ferra un suivi lors de 

la prochaine réunion en mars. 

 

- Madame Andrée 
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que leǎ ŞƭŝǾŜǎ Ł ǊƛǎǉǳŜ ƻƴǘ Ǉǳ ǎŜ ǊŜƴŘǊŜ Ł ƭΩŞŎƻƭŜ ǇƻǳǊ ƭŜǳǊs 

apprentissages.  Les inquiétudes soulignées portent majoritairement sur 

les écarts dans les apprentissagesΦ  tƻǳǊ ƭΩŞŎƻƭŜ Régionale-de-Saint-André, 

chaque Ŧƻƛǎ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀ ǳƴ ζ ǊŜǘƻǳǊ Ł ƭΩŞŎƻƭŜ », celui-ci est traité comme une 

nouvelle entrée scolaire avec ǇƭŜƛƴǎ ŘΩactivités.  Ils ont mis en place le 

programme « LŜ ŎǆǳǊ ǾŜǊǘ » qui voit à la promotion des bons 

comportements prosociaux.  Une grande inquiétude soulevée, est les 

ǇŞǊƛƻŘŜǎ ŘΩƛǎƻƭŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭŜ personnel enseignant qui cause 

problématique pour la suppléance. 

 
- Madame Mélanie Bois ƴƻǳǎ ǇŀǊƭŜ ŘŜ ƭŀ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜ Řǳ /t!; ŘŜ ƭΩ9{/ ƭŜ мer 

février lors de laquelle ils ont discuté des activités pour souligner le retour 

des élèves.  La direction a partagé avec le CPAÉ, le plan pour voir à la 

suppléance.  Des retraités ont prêté mains fortes pour la littératie auprès 

des élèves.  [ΩŞŎƻƭŜ Ŧŀƛǘ une activité « Éco-noisettes » lors de laquelle les 

élèves ramassent des noisettes sous un thème ŀŦƛƴ ŘΩƻbtenir une 

récompense.  La rencontre du CPAÉ de la PTA a eu lieu le 7 février, où il y 

a eu des discussions portant sur le retour des élèves et de la manifestation 

de vendredi dernier.  Il y a eu discussion des examens provinciaux et le 

ŘŞŦƛ ŘŜ ƭŀ ǎǳǇǇƭŞŀƴŎŜ Ł ƭΩŞŎƻƭŜΦ  .ŜŀǳŎƻǳǇ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ŀƴƴǳƭŞes 

mais ƭΩŞŎƻƭŜ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜ présentement à reporter le carnaval dans les 

prochaines semaines.  Pour sa part, le conseil des élèves voit à mettre en 

place des activités pour les élèves. 

 
- aŀŘŀƳŜ CǊŀƴŎƛƴŜ ƴΩŀ Ǉǳ ǇŀǊǘƛŎƛǇer Ł ƭŀ ǊŞǳƴƛƻƴ Řǳ /t!; ŘŜ ƭΩ9w{.Φ  

Toutefois, la campagne de levée de fonds continue.  Elle aura une 

rencontre avec les CPAÉ de ƭΩ9/{W Ŝǘ {ǘ-Jacques.  Elle en profite pour 

souhaiter ǳƴŜ ōƻƴƴŜ ǎŜƳŀƛƴŜ ŘŜ ƭΩŀǇǇǊŞŎƛŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŞŘǳŎŀǘƛƻƴ à tous et à 

toutes. 

 
5.4   FCÉNB 

Monsieur Robert Levesque révise le document « La FCÉNB en bref ».   Le 

document est déposé dans le TEAMS du CÉD. 
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